

DELMARTINO (*Pierre - Louis - Raphaël*),
Contrôleur des Finances (Bruxelles, 11.2.1878-
Boma, 18.10.1918). Fils de Pierre et de Mat-
ton, Sidonie.

Il avait suivi les cours d'application dans une école normale de Bruxelles et exerça d'abord la profession d'employé de commerce. En 1901, il s'engagea au service de l'État Indépendant du Congo. Attaché à la Direction des Finances, il effectua, d'avril 1901 jusqu'au mois de mars 1911, trois séjours au Congo : le premier, en qualité de vérificateur des impôts à Boma, les deux autres, comme receveur à Luali. Receveur des impôts de 1^{re} classe à l'issue de son troisième terme, il s'embarqua une quatrième fois le 23 septembre 1911 et fut désigné pour diriger temporairement le service douanier à Matadi. Il reprit, par la suite, la gestion de son bureau à Luali. Après dix années passées en Afrique, il fut autorisé à continuer ses services à la Colonie et revint, pendant la Grande Guerre, en congé en France de février jusqu'en août 1917.

Retourné au Congo pour un cinquième séjour, en septembre, il fut, cette fois encore, attaché au district du Bas-Congo et mis spécialement à la disposition de l'Inspecteur des Finances à Matadi. Au début de l'année suivante, souffrant de troubles internes, il dut être hospitalisé à Boma et fut promu, par la suite, contrôleur des Finances de 2^e classe. En septembre 1918, il tomba de nouveau malade et s'éteignit le 18 octobre.

Delmartino, qui comptait plus de quinze années de services effectifs en Afrique, était titulaire de l'Étoile de Service en or à deux raies. Il avait reçu, en octobre 1907, la Médaille d'or de l'Ordre royal du Lion.

4 août 1949.
A. Lacroix.